

Juan Ramón

Juan Ramón Santiago nace en Erandio, en 1912. Jugó en el Erandio y el Valencia.

El ascenso

El Erandio quedó campeón de la Segunda Regional Preferente en la temporada 30-31.

Por eso adquiere el derecho a jugar la promoción de ascenso a Serie A con los 2 colistas de esta: Baracaldo y Sestao.

El 17 de Mayo del 31 hay fiesta en Ategorri: el presidente de la Vizcaína entrega la Copa al Presidente del Erandio, señor Ruiz Zorrilla.



Además 5 chicas de Erandio, Mercedes Umbón, Miren Zabalbeascoa, Carmen Sertucha y su hermana Elvira y Cecilia Cassi, entregan una preciosa bandera confeccionada por ellas.

La alineación que presenta el Erandio contra el Sestao es: Amade; Aurrecoechea, Amallobieta; Nieva, Arrizabalaga, Julián Ramón; Larrondo, Loredo, Totoa, Zárraga y Lucio.

Para redondear la fiesta vence el Erandio al Sestao por 3 a 2.

Tras la cuarta jornada encabezan la clasificación Sestao, Erandio y Basconia con 4 puntos; les siguen el Baracaldo con 3 y Elexalde con 1.

El siguiente domingo, 24 de mayo, el Erandio visita en Basoselay al Basconia. Se adelanta el Erandio con 2 goles de Usunaga y otros 2 de Bilbao; el Basconia responde con 3 goles, pero los erandiotarras retienen la victoria. Figuran en cabeza Sestao y Erandio con 6 puntos y les siguen Basconia con 4, Baracaldo con 3 y Elexalde con 1.

La jornada siguiente, primera de la segunda vuelta, ve dos empates: en Las Llanas empatan a 1 el Sestao y Elexalde y en Ategorri empatan a 2 Erandio y Baracaldo. De modo que tenemos a Sestao y Erandio con 7, Basconia y Baracaldo con 4 y Elexalde con 2 puntos.

El día del Corpus el Baracaldo venció al Basconia y el Erandio a Elexalde. En la jornada octava, el Baracaldo derrota por 4 a 0 a Elexalde y el Sestao gana por 0 a 1 en Basoselay. Tenemos a Sestao y Erandio con 9 puntos; al Baracaldo con 8; al Basconia con 4 y a Elexalde con 2 puntos.

En la penúltima jornada empatan Erandio y Sestao y el Basconia se impone a Elexalde. Es decir, Sestao y Erandio figuran con 10 puntos, y Baracaldo con 8. Esto supone que el Erandio ha conseguido el ascenso a la Serie A ya que aunque pudiera ser igualado por el Baracaldo el mejor goal average erandiotarra prevalecería. De modo que tendremos al Erandio jugando con el Athletic, Arenas y Alavés.

La otra plaza de serie A se la disputarán en Lasesarre el Baracaldo y el Sestao, al que le sirve un empate.

Y sucede que gana el Baracaldo por 1 a 0 y mantiene su plaza en serie A por mejor goal average que el Sestao, que desciende a Segunda Regional Preferente.

El equipo ascendido, celebra su fiesta en Ategorri ganando al Basconia 2 a 0, con goles de Loredo y Larrondo.

Victoria sobre el Athletic

El 13 de septiembre de 1931 comienza el Campeonato regional, con un empate en Ategorri: Erandio 0-0 Alavés; el Arenas derrota al Baracaldo a domicilio por 1 a 4.

El Torneo discurre por cauces lógicos: los equipos poderosos se van imponiendo y al final tenemos por delante a la terna Athletic, Arenas, Alavés; y por detrás a la pareja Erandio, Baracaldo.

Quizás el Erandio haya sido el que ha ignorado el orden previsto de antemano, sobre todo por su victoria sobre el Athletic.

El 4 de octubre el Erandio se impone a los bilbaínos por 2 a 1 en Ategorri. Se alinean, Amade; Amallobieta, Euskalduna; Julián Ramon, Arrizabalaga, Alonso; Larrondo, Lucio, Usunaga, Barrios y Juan Ramón.

Se adelanta el Athletic en la primera parte.

En la segunda empata el Erandio con gol de Lucio y se adelanta con un cabezazo de Usunaga a centro de Juan Ramón.

Erandio y Baracaldo tendrán que defender su puesto en Serie A con los 3 líderes de la Segunda regional preferente: Sestao, Basconia y Zugazarte. Y efectivamente lograrán mantener su posición tanto baracaldeses como erandiotarras.

La Liga 1931-32

El 22 de noviembre de 1931 comienza la competición de Primera con suerte diversa para los federados en Vizcaya: triunfo del Arenas, empate del Athletic y derrota del Alavés.

El 20 de diciembre comienza la Tercera. En el Grupo II tenemos sendos empates entre Logroño y Osasuna por un lado, y Baracaldo y Erandio por otro.

En la segunda jornada tenemos otro empate entre Osasuna y Baracaldo y el triunfo del Erandio sobre el Aurora de Pamplona por 2 a 0, con goles de Juan Ramón y Lucio. Así que los de Ategorri encabezan el grupo, aunque Logroño y Aurora figuran con un partido menos.

En la visita a Logroño los de Erandio arrancan un empate.

Pero al final se impondrá la lógica y será Osasuna el campeón y el que tendrá acceso a la promoción de ascenso a Segunda.

Campeonato Amateur

El 14 de Abril de 1932 el Erandio se proclama campeón de Vizcaya Amateur al imponerse al Unión San Vicente por 2 goles a 1.

El 29 de mayo en San Mamés se juega la semifinal del Campeonato de España Amateur, venciendo el Erandio por 3 a 1 a los gallegos del Ciosvin, con goles de Blanco, Totoa y Larrondo.

En la final los erandiotarras sucumbirán ante el Imperio madrileño.

